



Incendio forestal en Valle Volcanes genera alarma entre los vecinos

PUERTO MONTT. Emergencia en la madrugada de ayer movilizó a bomberos y brigadistas de Conaf. Habitantes del sector denuncian intencionalidad porque se detectaron dos focos. El terreno es de EFE y considerada abundante Chacay.

Marcelo Galindo

marcelo.galindo@diariollanquihue.cl

Un incendio que destruyó 0,3 hectáreas de vegetación, principalmente chacay, provocó alarma entre los vecinos de Valle Volcanes durante la madrugada de ayer, debido a lo rápido de su avance producto del fuerte viento y la cercanía con el sector.

Los residentes indicaron que se detectaron dos focos alrededor de las 02:00 horas, por lo que se presume que el siniestro fue intencional.

Hasta Volcán Corcovado, entre las calles Volcán Michimavida y Cuarta Terraza, llegaron los equipos de emergencia de Bomberos, Carabineros y la brigada nocturna de Conaf.

“En la madrugada fuimos despachados a un incendio en Valle Volcanes, cercano a las viviendas, afectando las llamas una superficie de matorrales de 0,3 hectáreas. A esa hora había mucho viento, por lo que las llamas avanzaron rápidamente”, sostuvo el comandante de Bomberos, Roberto Angulo.

En esta operación, por lo demás, se contó con la ayuda del camión aljibe de Bomberos, más dos carros.

A juicio del comandante Angulo la fuerza del viento provocó que el siniestro se extendiera en forma rápida. “En el lugar hay cortafuegos, pero la abundancia de chacay (arbus-



BOMBEROS Y BRIGADISTAS DE CONAF LOGRARON CONTROLAR EL FUEGO HA ALTAS HORAS DE LA MADRUGADA.

to altamente combustible) es siempre una dificultad a observar”.

UN PELIGRO

Eduardo Caró, vecino de la calle Volcán Corcovado, uno de los primeros residentes de Valle Volcanes (desde 1999), reveló que esta zona siempre ha sido un riesgo y que ya se han registrado incendios de este tipo. Incluso, dijo, en una oportunidad, “los ratones huyeron hacia el barrio”.

“Llevamos más de un año

reclamando por lo mismo. Entonces, qué esperamos..., que se queme una casa o un incidente mayor. Hemos conversado con la junta de vecinos y reclamando en la municipalidad hace más de un año. Supuestamente se debía hacer un cerco, pero no sé qué están esperando. ¿Una desgracia más grande?”, subrayó.

A opinión del vecino, lo que se tiene que ejecutar es una mantención de mayor profundidad, porque incluso “han llegado personas en situación de

calle a ocupar este terreno. Una vez fuimos a ver qué pasaba y encontramos 10 carnet de identidad botados y hasta con arma de fuego nos amenazaron”. Para el residente, se necesita que la mantención sea frecuente, especialmente en la época de verano, porque podría haber afectación para los vecinos de población Antuhue o de Valle Volcanes.

Justamente, la zona donde ocurrió el incidente divide a ambos sectores y registra abundante vegetación com-

02:00

horas de ayer ocurrió el siniestro en calle Volcán Corcovado, donde ya han ocurrido otras emergencias similares.

0,3

hectáreas de terreno, compuesto principalmente por chacay fue afectado por el siniestro que habría sido intencional.

puesta por chacay.

CONTROL

Desde la unidad de Emergencia Municipal confirmaron que el incendio de mediana extensión estuvo a punto de afectar a varias viviendas.

Claudio Díaz, encargado Comunal de Emergencia de la Municipalidad de Puerto Montt, sostuvo que cuando se activó alarma personal de emergencia se tuvo que desplazar a Valle Volcanes para el control de un incendio de matorrales, donde trabajó personal de Conaf, Bomberos y Carabineros, y en coordinación con el encargado comunal de emergencia del municipio.

Así también la autoridad ratificó que hubo un rápido avance del fuego que pudo haber afectado a viviendas, pero que gracias al control que se tuvo en la emergencia no hubo propagación a inmuebles, ni personas lesionadas. A su juicio, se trata de terrenos privados por lo que la “la idea es que se haga la limpieza para evitar que el fuego afecte a viviendas.

LIMPIEZA

Desde la Empresa de Ferroca-

rriles del Estado (EFE) confirmaron que hubo una labor de mantención ejecutada con maquinaria pesada durante el mes pasado.

Explicaron que en enero de 2025, hace tres semanas, se realizó un trabajo de limpieza y despeje de la faja de EFE en el sector que bordea Valle Volcanes, desde la intersección de Volcán Corcovado y Cuarta Terraza hacia abajo, que corresponde al denominado Lote 3.

Detallaron que estas labores se realizaron con cuadrillas y con maquinaria pesada y significaron el corte y retiro de vegetación en una superficie de más 6.100 metros cuadrados, labores que fueron coordinadas con la Junta de Vecinos de Valle Volcanes y, una vez que concluyeron, informados a la directiva. La limpieza se efectuó en terreno de propiedad de EFE.

Para la empresa, es relevante precisar que entre el terreno de la vía férrea y la calle Volcán Corcovado existe una franja de terreno que posee parque y otra con vegetación que no es de su propiedad. ☞